

Beni: agua contaminada, otro riesgo para el ganado

El ganado del oriente que sobrevivió a las inundaciones enfrenta otro riesgo por el agua contaminada por los cuerpos en descomposición de los animales que murieron ahogados, informó ayer el presidente de la Federación de Ganaderos del Beni (Fegabeni), Mario Hurtado.

Explicó que, una vez que el nivel de las aguas bajó, comenzaron a salir a flote animales en descomposición lo que ocasionará enfermedades infecto contagiosas, tanto para el ganado como para la población. “Por lo extenso del territorio afectado por las lluvias, es lamentable decirlo, no podemos hacer nada, para evacuar todo ese ganado muerto y evitar posibles enfermedades y epidemias”, sostuvo.

En el caso de Guayaramerín, el alcalde José Guzmán dijo ayer a Panamericana que el municipio lanzó una campaña de comunicación para que la población no consuma agua de los arroyos porque está contaminada.

“Tenemos una planta de tratamiento de residuos sólidos en orillas del río Mamoré que colinda con el arroyo Las Arenas, las aguas ya contaminaron ese sector. Hay una contaminación de unos 500 kilómetros a la redonda, un olor inaguantable y pedimos que no consuman aguas ni se acerquen porque comienzan los hongos, las enfermedades dérmicas y (que) no consuman pescado contaminado para no estar con epidemia o focos de infección”, dijo Guzmán. Añadió que hay una vacuna “para no tener mucho deceso por intoxicación” y que solicitará apoyo del Gobierno.

Por otra parte, Hurtado dijo que hasta el pasado fin de semana las asociaciones reportaron más de 350 mil reses muertas y alrededor de 238 millones de dólares en pérdidas, las que considera muy difíciles de reponer sin la ayuda del Gobierno. Es por eso que, si hasta mañana el Gobierno no aprueba el decreto destinado a reponer la infraestructura productiva del Beni, los ganaderos de la región lo harán con sus propios recursos; pero con el riesgo de que se pueda generar desabastecimiento y elevación del precio de la carne, algo que ya sucede en Trinidad, dijo.

Hace dos semanas, el Gobierno se comprometió a crear un fideicomiso de 30 millones de dólares, otorgar créditos flexibles para reponer ganado muerto, declarar pausa de cuatro años en la verificación del cumplimiento de la Función Económica Social de terrenos inundados, construir establos en alturas para evacuar ganado e instalación de un matadero y frigorífico industriales, una planta industrializadora de leche y un ingenio azucarero.

Gobierno evaluará su trabajo para impulsar la producción de quinua

El gobernador de La Paz, César Cocarico, dio inicio ayer a la segunda versión de la Ruta de la Quinua que recorrerá, entre el 17 y 19 de marzo, los departamentos de La Paz, Oruro y Potosí para identificar qué se hizo para “revalorizar” ese alimento e incentivar la producción.

“Esta segunda Ruta de la Quinua es justamente para que podamos identificar qué tipo de trabajo hemos hecho en los sectores productivos, y que este recorrido pueda contribuir en la

revalorización de nuestra quinua”, dijo en el acto que se desarrolló en la plaza Murillo, desde donde partió la caravana.

Cocarico explicó que la segunda Ruta de la Quinua recorrerá Patacamaya, pasará por Sica Sica, hasta llegar a Oruro, luego a Salinas de Garci Mendoza, y terminará en Uyuni, “ahí será la actividad final el día miércoles”.

Por su parte, el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, precisó que el costo de la quinua antes era menor al precio del fideo y el arroz, pero “ahora eso ha cambiado gracias a las gestiones del presidente Morales”, en referencia a las gestiones para declarar 2013 el Año Internacional de la Quinua.

El representante de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), Crispín Moreira, dijo que con esta segunda Ruta de la Quinua se profundizará y garantizará la biodiversidad de la producción de la quinua.

La primera versión de la Ruta de la Quinua se realizó entre el 8 y 10 de abril del año pasado con el objetivo de promocionar las zonas de cultivo del grano.

IBCE: exportación de azúcar crece más de 141%

El privado Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) informó ayer que el valor de las exportaciones de azúcar, alcohol y derivados creció 143,1 por ciento en la gestión 2013, hasta llegar a 141 millones de dólares, es decir, 83 millones más que los 58 millones de dólares acumulados en 2012.

En su último boletín, el IBCE reportó que en volumen las ventas al exterior de esos productos orillaron 250.171 toneladas de azúcar, alcohol y derivados

En los últimos cinco años, Bolivia exportó 885.597 toneladas de azúcar y alcohol, por un valor aproximado de 453 millones de dólares, alcanzando su máximo histórico en 2013, remarcó el IBCE.

El informe, difundido ayer, precisó que el 85 por ciento de las exportaciones de esos productos son enviados a Colombia, Venezuela, Francia, Italia y Países Bajos, aunque el mercado total incorpora a 25 países más.

En 2013, el departamento de Santa Cruz lideró las exportaciones de azúcar y alcohol, al captar 137,1 millones de dólares, equivalente al 97 por ciento del total vendido al extranjero.

Los otros departamentos exportadores de estos productos, aunque en menor cantidad, son Tarija, La Paz, Oruro y Cochabamba, según datos del IBCE.